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Abstract (en)
The first hearing device has a first memory for data logging a first adjustment to the hearing device, while the second hearing device has a second
memory for data logging second adjustment to the hearing device. The binaural link is a wireless communication link that connects the first and the
second memory for data logging to synchronize the first and the second adjustments so that the synchronized adjustment is implemented in the first
and the second hearing devices. An independent claim is also included for an adjustment method of hearing device system.

Abstract (de)
Die Daten eines Hörgerätesystems mit zwei Hörgeräten (1, 2) sollen komfortabler zur Verfügung gestellt werden können. Hierzu ist vorgesehen,
jedes der beiden Hörgeräte (1, 2) mit einer Datenerfassungseinrichtung auszustatten, um interne Signalverarbeitungsdaten und/oder externe
Daten zu erfassen. Die beiden Datenerfassungseinrichtungen bzw. die Hörgeräte sind zum Aufbau einer drahtlosen Kommunikationsverbindung
(3) ausgelegt. Mit Hilfe dieser Verbindung ist eine synchronisierte Datenerfassung in beiden Hörgeräten möglich. Durch dieses binaurale wireless
DataLogging ist kein Abgleich der Aufzeichnungszeiten (Synchronisation) notwendig. Außerdem kann durch eine Aufteilung der Aufzeichnung auf
beide Hörgeräte Speicherplatz eingespart werden.
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